

はまなす

〒098-1601 興部町字興部元町

電話 0158-82-2303 FAX 0158-82-2672

年間主題 「 愛し合う元気な仲間（ともだち・自然・動物・資源を大切にしよう） 」

5月聖句 『 あなたがたは神に愛されている子どもです。』

(聖書 エフェソ信徒への手紙5章1節)

<巻頭言> 幼稚園の桜 5月5日に満開!!

園長 小山哲夫

今年は例年より2週間ほど早く、幼稚園の桜が満開になりました。昼過ぎに幼稚園に行くと、道路の反対側に高齢の女性が座り込み、しみじみと幼稚園の満開の桜を眺めていました。遠目には「体調が悪くて座り込んでいる？」と心配しましたが、満開の桜を眺めておられましたのでホッとしました。改めて「桜」は私たち日本人の心を引き付ける花であると感じました。



「桜狩り」「蛍狩り」「紅葉狩り」などの言葉に、日本人の自然への感受性の高さを感じます。世界的に見ても、ひとつの花が咲くのを国中でここまで待ち焦がれることはあまり例がないことです。今年は、子ども達と幼稚園の桜を心から愛でることができそうです。

元号が「平成」から「令和」に改元されました(はまなす幼稚園はイエス様の誕生を起源とする西暦を使います)。多くの方々が希求されるように、平和な令和となることを心より祈ります。しかし、改元の1日午前0時、東京・渋谷のスクランブル交差点には大勢の若者が集まって叫び出し、まるでハロウィーンやサッカーW杯のバカ騒ぎと同じ状況でした。さらに道頓堀では、カウントダウンでダイブした若者が橋から飛びこみ、直下の船に直撃する事故も話題になりました。



そして4日には、広島市の平和公園近くの平和大橋欄干に描かれた落書きが見つかりました。本当に信じられない暴挙です。ニュースでは広島市民が「悪い人がいるんだ! 絶対にやめてほしい」と悲しみ、観光客も「ちょっと残念です。悲しい気持ちになります」と話していました。



改元祝賀ムードいっぱいですが、振り返ると「平成」の約30年間に、人間として・日本人として大切なことを置き去りにしてきたように感じます。お花見でも「桜を愛でる」より飲んで騒ぎ、ゴミの処理もできない姿、ネットに次々広がる不適切動画、自由と「好き勝手」のはき違えた身勝手な行動は列挙すれば数え切れません。

そうした実態が私たちの子どもにどの様に影響を与えているか考えると、

- 感覚面 ・触られることを極端に嫌がる ・ドライヤーや泣き声など特定の音を嫌う等
- 情緒面 ・不注意、集中ができない ・順番が待てない、すぐに怒る ・気分の切り替えができない等、
- 言語面 ・言葉が出てこない ・話しかけても振り向かない ・思っていることをうまく言えない等
- 対人面 ・友達とうまく遊べない、みんなと同じ行動ができない ・ルールを理解できない
- 動作面 ・じっとしてられない ・跳び箱、縄跳びやボール投げ、ひも結びや箸などが苦手

子ども達は、毎日の生活で絶えず様々な感覚を受け止めています。脳は、このたくさんの感覚を分類したり整理して人間として生きる力に整理していきます。しかし感覚・情報を整理ができないと、心は混乱して停滞してしまいます。そして、次々にやってくる感覚の強弱を調整したり、感覚を受け入れる量を調節することができなくなり、上記のような状態に陥ってしまいます。

特に気になるのが、情緒面と動作面です。じっとしてられない・集中できない・すぐ怒る。まさに、先に書いた「花より団子」「好き勝手」にふるまう人の姿と重なります。

感覚を人間らしく育てるために << ガリバーごっこ(寝ているだけ:指先も目玉も動かさない)>>

感覚の統合に問題がある場合は、上記のように体を心がコントロールできない状況になり、指を動かさないようにすると腕が動き、腕を我慢すると肩が動き、また目玉が動いて、声を出してしまう・・となります。最初は10を数える程度から始めて50数えるくらいまでできるように遊ばしましょう。小さな積み重ねで、子どもが自分の心をコントロールする力が養われます。



最近の子ども達の生活は音・光・色全ての面で過剰刺激になっています。子ども達に必要なのは、過剰な刺激ではなく、落ち着いた温かい環境で子どもらしく遊び、語り合い、しっかりと受け止めてもらえる経験の積み重ねです。前述の女性のように、桜を見てゆったりと季節を感じる心、自然に親しむ子ども達の豊かな生活を大切にしたいと思います。

5月行事予定表

1日～6日(月) 祝日	16日(木) 子育てを語る会(10:00～) はこぶね
7日(火) 満3歳児入園開始 家庭訪問(～5/17)	18日(土) 土曜休園
8日(水) 身体3測定・手型・足型 (年長)	20日(月) あそびんこクラブ 年中 PTAクラスお楽しみ会
9日(木) 身体3測定・手型・足型 (年中)	24日(金) 5月お誕生会 PTA父親交流会 19:00～
10日(金) 母の日礼拝(園児のみ) 身体3測定・手型・足型 (満3・年少)	25日(土) 土曜休園
11日(土) 土曜休園	27日(月) あそびんこクラブ 10:00
12日(日) PTA親子レク(トレーニングセンター)	28日(火) 内科検診(年長)
13日(月) あそびんこクラブ10:00～ 年少 PTAクラスお楽しみ会	29日(水) 内科検診(満3歳、年少、年中) 月末統計
14日(火) 幼児運動体験教室① トレセン	30日(木) 花の日ボランティア・交通安全指導
15日(水) 鱒の稚魚放流・クラス交流保育	31日(金) 月末統計

<お知らせ>

※ 母の日

5月12日は母の日です。1907年、南北戦争中のアメリカ：ウェストバージニア州に住んでいたアンナ・ジャービスという少女がお母さんの命日に集まってくれた多くの人たちに、母が好きだった白いカーネーションを配ったことが「母の日」の始まりと言われ、その後各国で母の日には花を贈る習慣となりました。日本では1913年にアンナ・ジャービスから青山学院にメッセージが届き、母の日礼拝が開かれ定着しました。

1、園舎清掃ありがとうございました。

4月15日(月)にPTA園舎清掃で窓ガラスをきれいに拭いていただきました。ご協力に感謝します。今年も、毎週月曜日(原則)9:00～9:30に園庭消毒・花壇手入れ等をお願いします(別紙のグループ・日程表を参照してください)。宜しくお願いします。(軍手などをご持参下さい)
※雨天は中止します。

4月22日	年長①・②	6月24日	年中①・②	9月9日	年少①・②
5月7日	年長③・④	7月1日	年中③・④	9月17日	年少③・④・つくし
5月13日	年中①・②	7月9日	年少①・②	9月24日	年長①・②
5月20日	年中③・④	7月16日	年少③・④・つくし	9月30日	年長③・④
5月27日	年少①・②	7月22日	年長①・②	10月7日	年中①・②
6月4日	年少③・④・つくし	8月20日	年長③・④	10月15日	年中③・④
6月10日	年長①・②	8月26日	年中①・②		
6月17日	年長③・④	9月2日	年中③・④		

2、家庭訪問は各クラスだよりでお知らせした通りです。

3、5月の身体測定は身長・体重・胸囲の3計測、手形・足形を記録します。

今年度から座高測定が測定基準から外れました。3計測の結果は出席ノートに記入します。

4、マスの稚魚放流予定 5月15日 川の水量・天候を見て実施します。

今年の鱒の稚魚放流は5/15(水)に、川の水量・天候を見て、幼稚園すぐ横の興部川で実施します。



5、5月お誕生会について 5月24(金) 手作りゼリー

教師が作ったゼリーを、全園児一緒にホールでお弁当を食べた後のデザートで食べます。お弁当は普通に持たせて下さい。デザート類はいりません。アレルギー他で食べられない場合は、事前に担任にご連絡ください。

6、子育てを語る会 5月18日(木) 10時～12時 はこぶねハウス

☆現代は子育てが難しくなっています。子育てにとって大切なポイントを解説しています。是非、年に1度は参加して、子育ての知恵を蓄えましょう!

※ テーマ：睡眠不足で成長ホルモン減少、肥満、学業成績低下

今月は、親の生活習慣と子どもの睡眠時間、睡眠不足が子どもの成長に大きな影響が出てきていることについて考えます。また、お子さんの成長で気になっている事、子育てで悩んでいる事なども、できるだけ分かりやすくお答えしています。小さなお子さんが一緒でもかまいません。一緒に子育ての知恵を分かち合いましょう。

※ 幼稚園保護者以外の方も参加できます。声をかけて多数ご参加下さい。



以上